

umum), meningkatnya pengaruh televisi dan mobilitas para orang tua, serta kemajuan dan kemodernan yang mulai berkembang disegala aspek kehidupan. Dengan memasukkan anak mereka ke *fullday school*, mereka berharap dapat memperbaiki nilai akademik anak-anak mereka sebagai persiapan untuk melanjutkan ke jenjang berikutnya dengan sukses, juga masalah-masalah tersebut di atas dapat teratasi.

Adapun munculnya sistem pembelajaran *fullday school* di Indonesia diawali dengan menjamurnya istilah sekolah unggulan sekitar tahun 1990-an, yang banyak dipelopori oleh sekolah-sekolah swasta termasuk sekolah-sekolah yang berlabel Islam. Dalam pengertian yang ideal, sekolah unggul adalah sekolah yang lebih mengedepankan pada kualitas proses pembelajaran, bukan pada kualitas input siswanya. Kualitas proses pembelajaran bergantung pada sistem pembelajarannya.

Sekolah unggulan biasanya ditandai dengan biaya yang mahal, fasilitas yang lengkap dan serba mewah, elit, dan lain dari pada yang lain, serta tenaga-tenaga pengajar yang profesional, padahal sebenarnya sekolah-sekolah yang berorientasi elitis-eksklusif ini pada dasarnya belum teruji keprofesionalannya. Indikasinya, terbukti dari adanya temuan penelitian Steenbrink (1986), seorang pastur dari Belanda yang sering mengkaji pendidikan Islam di Timur, tentang munculnya Madrasah Ibtidaiyah (MI yang bermutu tinggi di sejumlah kota besar di Indonesia yang mampu bersaing dengan dasar umum yang di kelola oleh para

pengelola di sekolah dasar umum yang dikelola Departemen Pendidikan Nasional.⁷

Meskipun dalam pembelajaran *fullday school* memiliki rentang waktu yang lebih panjang yaitu dari pagi sampai sore, sistem ini masih bias diterapkan di Indonesia dan tidak bertentangan dengan peraturan perundang-undangan yang ada. Sebagaimana dijelaskan dalam Permendiknas No. 22 Tahun 2006 tentang Standar Isi bahwa setiap jenjang pendidikan telah ditentukan alokasi jam pelajarannya. Dalam *fullday school* ini waktu yang ada tidaklah selalu dipakai untuk menerima materi pelajaran namun sebagaimana waktunya dipakai untuk pengayaan.⁸

Sistem pembelajaran *fullday school* jika dilihat dari sejarahnya, sistem pembelajaran yang dilakukan seharian penuh sebenarnya bukanlah hal yang baru. Namun, sudah banyak lembaga-lembaga pendidikan yang sudah menerapkan sistem *fullday school* dengan model yang berbeda dan sangat variatif. Penggunaan nama lembaga yang digunakan juga sangat beragam, seperti: *fullday school*, *boarding school*, dan program *ma'had*. Dalam tradisi pesantren pun sudah lama menerapkan sistem pembelajaran ini dengan menggunakan sistem asrama atau pondok.⁹

Namun orang banyak mengira sistem pendidikan sehari penuh atau *fullday school* merupakan model atau sistem pendidikan baru. Padahal di

⁷ *Iwankuswandi*, "Fullday School dan Pendidikan Terpadu", July 9, 2012, accessed November 7, 2016, <https://iwankuswandi.wordpress.com/full-day-school-dan-pendidikan-terpadu/>.

⁸ "Permendiknas No 22 Tahun 2006.pdf," n.d., accessed November 7, 2016, <http://sdm.data.kemdikbud.go.id/SNP/dokumen/Permendiknas%20No%2022%20Tahun%202006.pdf>.

⁹ Karel A. Steembrink, *Pesantren, Madrasah dan Sekolah; Pendidikan Islam dalam Kurun Modern* (Jakarta: LP3ES, 1994), 20.

mencakup kognitif, afektif dan konatif. Dalam penelitian terhadap janin terungkap bahwa makanan dan perasan ibu berpengaruh terhadap kondisi janin yang dikandungnya. Antara ibu dan anak memiliki hubungan emosional. Selain itu Rasulullah juga menganjurkan untuk memilih pasangan hidup yang baik dalam membina rumah tangga, sebab menurut beliau keturunan berpengaruh. Benih yang berasal dari keturunan tercela dapat mempengaruhi sifat-sifat keturunan berikutnya.

- b. Tingkat usia, perkembangan agama pada anak-anak ditentukan oleh tingkat usia mereka. Anak yang menginjak usia berpikir kritis, lebih kritis pula dalam memahami ajaran agama.
- c. Kepribadian, menurut pandangan psikologi terdiri dari dua unsur, yaitu hereditas dan pengaruh lingkungan. Hubungan antara unsur hereditas dengan pengaruh lingkungan inilah yang membentuk kepribadian. Kepribadian yang terbentuk tersebut memunculkan konsep tipologi dan karakter. Tipologi lebih ditekankan pada unsur bawaan. Sedangkan karakter lebih ditekankan oleh pengaruh lingkungan.
- d. Kondisi kejiwaan, kondisi kejiwaan ini terkait dengan kepribadian sebagai faktor intern. Beberapa model pendekatan mengungkapkan tentang hubungan ini. Bahwa sikap manusia ditentukan oleh stimulan (rangsangan) lingkungan yang dihadapinya. Kemudian pendekatan model gabungan mengungkapkan bahwa pola kepribadian dipengaruhi oleh berbagai faktor dan bukan hanya faktor-faktor tertentu saja. Ada suatu kondisi kejiwaan yang cenderung bersifat permanen pada diri

